

LA REVUE DU JOUR

286, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.50, 471.57, 471.58

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e)

En Méditerranée, la Luftwaffe a coulé 1 croiseur léger 2 transports de troupes et 13 navires de débarquement

Manquant d'eau, les héroïques défenseurs de Pantelleria ont dû se rendre

Quartier général du Fuhrer, 12. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique :

A la suite du manque d'eau, la garnison italienne de Pantelleria a cessé la résistance devant les attaques aériennes incessantes de l'ennemi.

Rome, 12. — Le grand quartier général des forces armées italiennes communique :

La suite d'attaques aériennes incessantes de la puissance et de la violence étaient sans exemple jusqu'alors. L'île de Pantelleria, dont les réserves d'eau pour la population civile étaient épuisées, a été contrainte hier de cesser la résistance.

L'ennemi a effectué de nouvelles attaques aériennes renforcées contre la garnison de Pantelleria, qui a décliné une offre de reddition et oppose une résistance héroïque.

L'héroïque résistance des soldats italiens

Rome, 12. — Dans ses commentaires sur la cessation de l'héroïque résistance des défenseurs de Pantelleria, la presse italienne tient à rendre un hommage empreint de fierté et de reconnaissance aux vaillants combattants qui ont défendu la petite île durant un mois et demi contre un

adversaire qui n'obtient la décision qu'en utilisant à fond tous les moyens dont il dispose.

Sous le titre « L'accomplissement du devoir », le « Giornale d'Italia » écrit :

« La nation italienne saluait avec fierté et reconnaissance les combattants qui furent contraints de cesser la résistance non pas tellement du fait de la supériorité ennemie, mais surtout par suite du manque d'eau potable. »

Grâce à leur courage physique et moral, les faibles effectifs de la garnison ont opposé une résistance plus longue que ne l'accomplissent le commandement italien et un adversaire pressé d'en finir.

Le journal cite Pantelleria comme un exemple de l'esprit combattif de la force de résistance du soldat italien.

« Si l'ennemi s'imagina, termine le journal, pouvoir utiliser Pantelleria comme tremplin pour ses opérations futures vers le nord, les faits se chargent de le démentir. »

Le « Journal Tribune » écrit : « L'adversaire n'a aucune raison de vanter d'être venu à bout de la faible garnison de Pantelleria, car il n'y a rien de ce qu'on s'acharnant sur les occupants de l'île avec une violence saqueuse. »

Nous gravons profondément en

nos cœurs l'épisode de Pantelleria et poursuivons fermement la lutte.

L'action de la Luftwaffe au large de Pantelleria

Berlin, 12. — Le 11 juin, la Luftwaffe a attaqué de jour et de nuit, au large de Pantelleria, des transports de troupes et des embarcations de débarquement escortés par des navires de guerre.

Un transport de troupes de 8.000 BRT et treize embarcations de débarquement ont été coulés.

Trois croiseurs et huit autres navires de guerre, ainsi que six transports ont été atteints par des bombes.

Certains d'entre eux ont été si fortement endommagés qu'ils doivent être considérés comme perdus.

Les chasseurs allemands ont abattu trois avions ennemis. Quatre de nos appareils ne sont pas rentrés.

D'autre part, Radio-Paris a donné les renseignements suivants qui paraissent d'ailleurs incomplets, sur les pertes qui ont été infligées aux Britanniques :

Ont été coulés : 1 croiseur léger, 2 transports de troupes d'une jauge totale de 12.000 tonnes et enfin 13 navires de débarquement. Ont été endommagés : 1 croiseur lourd, 1 croiseur léger et 5 grands cargos d'une jauge totale de 30.000 tonnes.

Enfin, les avions du Reich ont coulé de nombreux navires de débarquement dans la nuit de jeudi à vendredi, lors d'une attaque contre la baie de Sousse.

LA RÉSISTANCE A CESSÉ À LAMPEDOUSE

Le « Radio-Journal » de France a diffusé la nouvelle suivante : « En Méditerranée, l'offensive alliée contre les petites îles de la Méditerranée centrale continue. Après la chute de Pantelleria, tous leurs efforts se sont dirigés vers l'île de Lampedouse. »

On sait que plusieurs raids ont été répétés depuis 24 heures par les avions allemands. Celle-ci a été soumise à des attaques continuelles et à un pilonnage de la flotte ; à plusieurs reprises elle a repoussé les sommations qui lui étaient faites.

D'après certaines dépêches, Lampedouse aurait subi un sort identique à celui de Pantelleria. Les forces aériennes de l'axe n'en continuent pas moins leurs attaques contre la navigation adverse.

Un certain nombre de cargos marchands et de bâtiments de guerre ont été atteints par des bombes.

A Rome on annonce qu'entre le 1er et le 10 juin les forces aériennes et anti-aériennes de l'axe ont abattu en Méditerranée 138 appareils américains dont 72 au-dessus de Pantelleria.

Rome, 12. — La radio italienne annonce qu'un hydravion de sauvetage italien qui s'appareillait à rejoindre Méditerranée a été abattu par des avions italiens et ennemis.

Abattu, a été abattu par des appareils anglo-américains à tel point qu'il fut obligé d'atterrir.

L'hydravion a pu après, pu rejoindre sa base. Un des membres de l'équipage a été blessé.



Vue générale de la réception à des prisonniers libérés au titre de la relève, par le général DELMOTTE (Ph. Sipho).

Un nouveau convoi de 1200 prisonniers est arrivé à Compiègne

Un convoi de plus de 1.200 prisonniers libérés est arrivé ce matin à 11 h, en gare de Compiègne. Il comprenait des prisonniers en provenance du stalag XX B et d'autres du stalag III. Le convoi comprenait, en outre, 46 iravailleurs libres bénéficiant de la relève au même titre que leurs camarades des stalags.

Les libérés ont été accueillis par M. Ganne, sous-préfet ; M. Laulier, Maire de la ville ; le commandant Neuve, chef du centre d'accueil, entouré de ses officiers ; M. Herbert, délégué permanent à Compiègne ; de M. Scapini et le colonel von Gengen, commandant le Heilig. Aucune cérémonie n'a été organisée, pour accueillir les formalités et permettre aux rapatriés de partir dès ce soir chez eux.

Un nouveau convoi provenant du Stalag IV était attendu.

LES ATROCITÉS COMMUNISTES EN ESPAGNE

Barcelone, 12. — On se souvient de la récente découverte à Serdania (Prov. Barcelone) d'une nécropole où étaient enterrés les cadavres de nationalistes espagnols assassinés, durant la guerre civile, par les communistes.

Les recherches des autorités ont permis l'identification de deux nouveaux corps ; il s'agit du B.P. Pedro Valls Mujians, âgé de 50 ans, benédicteux au couvent de Montserrat, qui fut arrêté en 1937, torturé à la Tchéka de Barcelone et finalement assassiné, ainsi que d'un paysan du nom de Esteban Ayza, âgé de 59 ans, qui avait également subi de terribles tortures avant d'être assassiné par les communistes.

Plus longtemps dure la guerre, plus le dynamisme du peuple allemand devient intense

Amsterdam, 12. — On mande de Birmingham au service d'informations britanniques :

Les mineurs de deux charbonnages à Alabama sont entrés en grève vendredi pour protester contre la décision prise par l'okas d'imposer une augmentation d'un dollar par jour.

« Le peuple allemand combat pour son existence et il luttera jusqu'à la victoire finale »

Berlin, 12. — Sous le titre : « L'enjeu de la lutte soutenue par le peuple allemand », M. Helmut Sundermann, chef adjoint de la presse du Reich, publie, dans le journal « Der Angriff », un article dans lequel il écrit entre autres :

« Le peuple allemand combat pour son existence. Ses ennemis l'ont averti qu'il s'agit pour eux de détruire complètement son existence nationale. Ils ont obligé l'Allemagne à prendre les armes dans le but de l'évincer du concert des nations. Dans ces circonstances, il est compréhensible que le thème des « buts de guerre », dont la presse juive entretient sans cesse l'opinion publique des pays ennemis, n'ait, à aucun moment de cette guerre qui perdure depuis quatre ans déjà, été

Les Américains doivent s'attendre à de dures saignées

Si généreuses qu'ait été le rôle de fournisseur du matériel de guerre, mais qu'il sera obligé de payer de sa propre personne pour défendre sa cause.

En Allemagne également, on rend parfaitement compte de l'importance capitale, remportée par les Américains. En effet, les opérations que les Américains ont entreprises dans les Philippines, aboutissent par la cécité à sa juste valeur. Aujourd'hui, on est bien loin de préjuger de l'importance de la lutte que les Américains ont entreprise dans le front de combatants de l'Entente n'a pas été apprécié. On a cependant conscience de la grande différence qui existe entre l'époque d'aujourd'hui et celle d'aujourd'hui. Le bloc des alliés n'est pas, tant s'en faut, aussi étendu qu'il l'avait été dans les années 1914-18. La base offensive et défensive des puissances de la coalition n'est pas la même. En 1914, lors de l'entrée en guerre de l'Union américaine, et actuellement elle est encore bien plus vaste et offre bien plus de chances de succès qu'au printemps 1917, lorsque l'Union déclara la guerre, c'est-à-dire lors de la première grande guerre. Le problème du ravitaillement et des communications se trouve être bien plus défavorable pour les alliés qu'il ne l'a été il y a vingt-cinq ans. Aux Etats-Unis, on se préoccupe de moins en moins de la participation à la guerre en tant que première ligne active aux opérations ; c'est ainsi qu'ils ont fait défaut lors du débarquement échoué de Dieppe.

Or, une instance autorisée américaine vient de déclarer que les Etats-Unis devraient intensifier leurs efforts sur les champs de bataille et qu'ils ne pourraient pas se contenter d'augmenter leur production de guerre. Cette information émane de M. F. Byrnes, directeur de l'Office de mobilisation de guerre américain, nouvellement instauré. M. Byrnes a ajouté que ces efforts supplémentaires devraient avoir lieu dès 1943. Presque en même temps, on a communiqué que dans ces mois-ci deux millions 700.000 jeunes Américains seraient à compter avec leur convocation sous les armes. Aussi, rappelle-t-on la déclaration que le chef de l'état-major américain, Marshall, avait faite l'an dernier, et selon laquelle une armée d'un effectif de 11 millions et demi d'hommes devrait être constituée pour l'hiver 1943-44. Le peuple américain ne saurait donc plus être en doute que, dans cette guerre, il ne continuera pas à se tenir

Roger LACQUEMARE

L'arme sous-marine allemande dispose suffisamment d'équipages pour mener à bien sa tâche

Berlin, 12. — Dans le premier d'une série d'articles sur les conditions de la guerre sous-marine, le collaborateur maritime du « Volkischer Beobachter », Frith Glodschy constate que l'augmentation constante du nombre des sous-marins et la formation intensive de leurs commandants et équipages sont complètement assurées. Le nombre des sous-marins allemands s'accroît journellement. Leur construction en série est organisée de façon suffisamment élastique pour leur compte, avec une grande rapidité, des nouveaux prototypes techniques ou de besoins résultant du changement de la tactique de défense ennemie ou de l'amélioration de ses moyens de défense. Tant dans l'offensive que dans la défensive, la technique allemande poursuit l'effort, à toujours se joindre les efforts de l'ennemi. Mais en ce qui concerne les équipages, les sous-marins allemands ont une formation n'est naturellement pas moins approfondie aujourd'hui qu'au début des hostilités et les expériences de la guerre maritime y ont en outre mises à profit.

Aujourd'hui comme hier, le personnel actif de la marine de guerre allemande, officiers, sous-officiers et marins, se recrute par engagements volontaires. L'auteur déclare, en conclusion, qu'un long entraînement assure aux équipages des sous-marins un haut degré de connaissances maritimes et techniques, mais cela est dû avant tout aux meilleurs spécialistes en la matière, et aux officiers et sous-officiers aguerris de l'arme sous-marine.

Bangkok, 12. — On apprend que dans un faubourg de New-Delhi, un incendie a détruit un grand entrepôt de biens appartenant au gouvernement. La cause n'en a pas encore été établie mais on croit que le sinistre est dû à la malveillance. On apprend d'autre part, que deux camions chargés de soldats allemands ont été arrêtés près de Srirangar, dans l'Etat de Cachmir, 70 des occupants ont été tués ou grièvement blessés.

L'Argentine entend entretenir des relations cordiales avec le monde entier

Buenos-Aires, 12. — Les déclarations que vient de faire le vice-amiral Storni, ministre des Affaires étrangères, sur la politique extérieure de l'Argentine, sont reproduites et commentées abondamment par toute la presse.

« Selon le « Razon », le ministre a laissé clairement entendre que le gouvernement exécutera fidèlement ses engagements internationaux et qu'il envisage de collaborer étroitement avec les autres Etats américains. Le vice-amiral a souligné également l'intérêt particulier que son pays attache aux relations avec la Grande-Bretagne, l'Espagne, la France et le peuple italien. L'Argentine est unie à l'Espagne par les liens du sang et à la France par la civilisation. Une grande partie des Italiens vivant en Argentine, appartiennent déjà à notre communauté ». Et le ministre conclut : « En général, l'Argentine veut et



Après l'attaque, les unités blindées allemandes occupent une ville, dont les maisons en bois sont la proie des flammes. (Ph. Sipho).

Au cours de violents combats dans le secteur d'Orel les Soviétiques ont été repoussés

Des opérations de nettoyage ont permis aux Allemands d'occuper 118 villages fortifiés et de détruire 162 forteresses.

Quartier général du Fuhrer, 12. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique :

Sur le front de l'Est, l'activité de combat a repris hier. En dehors d'opérations de troupes de choc dans les secteurs de la tête de pont de Kaubary et de Mius, des combats ont eu lieu dans le secteur d'Orel, où des unités des Soviétiques, après une puissante préparation de tir, ont été repoussées avec de lourdes pertes.

Dans la lutte contre des bandes à l'arrière du secteur central, des forces de choc allemandes ont réalisé de nombreuses prises de forteresses et de villages fortifiés.

Cent dix-huit villages fortifiés et des milliers de forteresses ont été pris en dépit d'une résistance opiniâtre ; en outre, 162 forteresses ont été détruites. Outre de nombreuses tués, les Allemands ont obtenu de nombreuses quantités d'armes et de matériel.

Berlin, 12. — On apprend les détails suivants sur les combats qui se sont déroulés le 11 juin dans la tête de pont de Koubarov sur le front du Mius et dans le secteur d'Orel.

Dans les terrains marécageux et bordure de la mer d'Azov, les troupes de choc allemandes ont réalisé une avancée en direction du Nord et ont repoussé l'ennemi sur une grande profondeur.

Deux contre-attaques soviétiques ont échoué.

Pins à l'est, en trois points du secteur de Kourka les bolchevistes ont exécuté une attaque avec des effectifs

ifs allant jusqu'à 200 hommes et sous la protection de radeaux de guerre.

Ces attaques échouèrent avec de lourdes pertes pour l'ennemi.

Sur le front du Mius, les bolchevistes ont à nouveau tenté deux puissantes attaques dans le but de repousser le front enfoncé par les troupes allemandes il y a trois jours.

Au nord de Lisachansk, l'artillerie allemande a détruit un pont sur le Donetz, nouvellement construit par les bolchevistes.

(Lire la suite au deuxième page)

Les socialistes australiens ne veulent pas des communistes

Genève, 12. — On mande de Londres :

La conférence annuelle du Labour-Party à Neusewales (Australie) a repoussé la demande du parti communiste de s'intégrer au parti travailliste.

Suivant le « Daily Herald » le rejet de la proposition communiste a été voté à la grande majorité des voix.

La 98^{me} division de Tchoung-King complètement détruite dans le Houpei

Nankin, 12. — Selon une dépêche, Domel, la 98^e division de Tchoung-King qui a été attaquée par les troupes japonaises à 9 km. au sud d'it'u, dans la province de Houpei, a été complètement détruite le 6 juin, dans les montagnes du Pachan, près de Fuchien. Entre temps, d'autres unités japonaises qui avaient en-

La 98^{me} division de Tchoung-King complètement détruite dans le Houpei

trepris simultanément une opération d'encerclement et d'annihilation de l'ennemi, ont maintenant atteint leur objectif en enveloppant et en détruisant la 194^e division dans la province de Houpei.

A la suite de cette opération, les mêmes unités ont poursuivi les forces principales de l'ennemi, la 6^e division provisoire et l'ont harcelée sans répit.

Attaque aérienne de l'aérodrome de Hongyang

Tokio, 12. — Le grand quartier général japonais annonce qu'une attaque de l'aviation militaire a eu lieu sur l'aérodrome de Hongyang, au sud de la province du Hunan, au cours de laquelle six appareils ennemis furent abattus et sept autres détruits au sol. Un avion japonais a été perdu.

(Lire la suite au deuxième page)

Les grèves en Amérique

Mouvement de protestation contre l'amende

Amsterdam, 12. — On mande de Birmingham au service d'informations britanniques :

Les mineurs de deux charbonnages à Alabama sont entrés en grève vendredi pour protester contre la décision prise par l'okas d'imposer une augmentation d'un dollar par jour.

90 bombardiers « alliés » abattus au-dessus de l'Allemagne

Quartier général du Fuhrer, 12. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique :

Hier après-midi, une formation d'avions américains a survolé à une très grande altitude, le littoral de l'Allemagne du Nord et jeta des bombes sur les villes de Wilhelmshaven et de Danneberg. Les avions furent abattus.

La nuit dernière, des bombardiers britanniques ont attaqué l'Allemagne du Nord, en particulier la ville de Dunsiedt. Des bombes tombèrent sur les quartiers habités et causèrent de graves pertes parmi la population et des dégâts considérables aux maisons et à des bâtiments publics. D'après les constatations faites jusqu'ici, l'ennemi a perdu, au cours de cette nuit, un total de 90 bombardiers, pour la plupart des quadrimoteurs.

61 bombardiers « alliés » abattus au-dessus de l'Allemagne

Berlin, 12. — Le chiffre de 54 appareils anglais et américains abattus au cours du raid terroriste au-dessus de l'Allemagne, le 11 juin et dans la nuit du 11 au 12, ainsi que la annonce de la grande presse d'aujourd'hui, s'est élevé, d'après de nouvelles informations, à 61 bombardiers.

Sur ce nombre, 43 ont été abattus au cours de l'agression terroriste sur l'ouest de l'Allemagne.

En outre, un grand nombre d'autres ont été très fortement endommagés, de sorte qu'ils n'auront pu pat regagner leurs bases.

Stuttgart, 12. — On a enregistré un tremblement de terre assez fort dans le Wurtemberg, ce matin à 6 h 22, dont l'épicentre ne se trouve toutefois pas cette fois dans ce pays, mais à environ 400 kms de là, dans les Alpes orientales.

Le secrétaire d'un office de travail, à Lyon, délivrait de faux certificats

Vichy, 12. — Le Tribunal de Lyon a condamné à 10 ans de prison et à 90.000 frs d'amende, le secrétaire d'un office de travail français, pour avoir confectionné de faux certificats dans le but de libérer certains jeunes gens du service de travail en Allemagne.

Les secours aux sinistrés

Vichy, 12. — Un secours de 1.300 francs par personne pour les sinistrés qui ont tout perdu et de 1.000 francs pour les sinistrés partiellement sinistrés a été accordé aux victimes d'actes de guerre.

Le décret modifiant la loi de mai 1942 publié au « Journal Officiel » de ce jour, stipule que « les bénéficiaires de ce secours de première urgence pourront prétendre, en outre, au remboursement des frais de transport jusqu'à leur nouveau domicile du mobilier qu'ils auront éventuellement récupéré dans l'agglomération sinistrée ».

Les sinistrés qui n'auront droit, également pendant six mois, au logement en nature ou à une indemnité de logement chauffage et éclairage, calculée comme celle prévue pour les réfugiés.



— Ça m'a fait penser que mon bébé m'a demandé un polichinelle.